
En algún punto deberían cruzarse la promoción de
México en Asia que abandera el Secretario de Turis

mo Miguel Torruco Marqués con el modelo de nego
cios de Aeroméxico que preside Eduardo Trido

No es ningún secreto que a la aerolínea que dirige
Andrés Conesa se le está complicando su operación en
el mercado asiático y en sus cuarteles hay la percepción
de que la están dejando sola Peor aún le están trayendo
competencia desde aquéllos lares

Cada día está más cerca el aterrizaje de Emiratos en
el AICM aerolínea que desde el 9 de diciembre cubri
rá a diario la ruta Dubai México con escala en Barcelo
na Ahí la resistencia legal de Aeroméxico no ha dado
ñutos

Para defender la plaza de Barcelona Aeroméxico su
birá a tres la frecuencia semanal y desde marzo de 2020
lo hará diariamente pero a cambio de cerrar el 15 de di
ciembre su vuelo México Shanghai destino que atendió
por 11 años Ese equipo lo enfocará a Barcelona

La mexicana buscaba aumentar su frecuencia de tres
días a un vuelo diario a Shanghai pero sólo le abren esa
puerta si ese crecimiento de tres frecuencias lo dirige al
Aeropuerto Internacional de Beijing Daixing No se co
noce una respuesta aún

Vaya que está fuerte la competencia por esos rum
bos máxime si se considera que Hainan Airlines y China
Southern Airlines pueden volar a México seis días a la
semana y no sólo tries

Conflicto
por Síndico
Vaya enredo que armó el
Instituto Federal de Espe
cialistas de Concursos Mer
cantiles Ifecom que lleva
Edgar Bonilla con la deci
sión de remover al síndico
de la quiebra de Oro Negro
Fernando Pérez Correa
por un supuesto conflicto
de interés

El problema es que el
nuevo síndico designado
por el Ifecom Gerardo Sie
rra Arzola fungió como
perito contable durante el
concurso mercantil ofreci
do por la gente de Oro Ne
gro que llevó Gonzalo Gfl

White hasta antes de la
quiebra

Así que ya pasó más de
una semana de la remoción
pero Sierra no se ha pre
sentado para asumir como
síndico Así que el juez que
supervisa el caso Benito
Zurita de plano tuvo que
aclarar que Pérez Correa
sigue a caigo de la adminis
tración de lo que queda de
Oro Negra

Pérez Correa ya pidió al
juez frenar el procedimien
to mientras alguien le aclara
a quién le entregará la em
presa al tiempo que promo
vió un amparo para impug
nar la resolución del Ifecom

Está pendiente que
el juez resuelva si acepta
una oferta de los bonistas y

principales acreedores re
presentados por el fiducia
rio noruego Nordic Trustee
para que los activos de Oro
Negro sean subastados Los
bonistas ofrecen pagar 15
millones de dólares

Iberdrola
en la Huasteca

Iberdrola que lleva en Mé
xico Enrique Alba anun
ciara hoy una inversión de
30 millones de pesos entre
2019 y 2024 para instalar in
fraestructura con tecnología
solar en beneficio de 6 mil
personas en 30 comunida
des rurales de la Huasteca
Pütosina

La primera fase del pro
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grama arranca este mes con
la electrificación de 48 vi
viendas y tres espacios co
munitarios en cinco zonas
cercanas a Tamazunchale
en San Luis Potosí

Durante sus 20 años en
México la empresa de origen
español ha invertido 200 mi
llones de pesos en este tipo
de proyectos de electrifica
ción rural y tienen contem
plado invertir en el futuro
250 millones de pesos adicio
nales para poner en marcha
otros proyectos sociales

El proyecto en la Huas
teca Potosina se desarrolla
en conjunto con Iluméxico
fundada en 2009 y que en
10 años ha instalado 20 mil
468 sistemas eléctricos para
89 mil 771 usuarios en mil
940 comunidades apartadas

A Toda
Velocidad

Hoy por la noche el equipo

de Ingo Babrikowski será
galardonado con el Premio

Nacional de Logística Galar
dón Tameme 2019

La empresa que dirige
Estáfete recibirá este reco
nocimiento en la categoría
del Proveedor de Servicios
Logísticos 2019 por su pro
yecto Optimización de
Logística Automotriz
Volkswagen

Estafeta diseñó esta so
lución que le permitió en
tregar en tiempo récord re
facciones a 278 concesiona
rios de VW en 114 ciudades
del País

El premio será recibi
do esta noche por Mauri
cio Salvatori director de
Distrito en Estafeta y líder
del proyecto que ha resul
tado un modelo replicable
y de valor agregado para
sus clientes del sector au
tomotor

El auspicio del Galar
dón Tameme corre a caigo
de la Secretaría de Comu
nicaciones y Transportes
que lleva Javier Jiménez
Espriú Economía que en
cabeza Graciela Márquez

Soy Logistico Asociación
que dirige David Martínez
Hojas cámaras industriales
y universidades

capitariesffiireforma com
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agsa j Inegi con mala suerte
En la pasarela ante la Comisión de Pre

ff f supuesto que preside Alfonso Ramírez
Cuéllar de Morena nos dicen que en

í este miércoles acudieron a la Cámara de
t Diputados los organismos autónomos

para defender el nivel de gasto que quie
i J j ren manejar para el próximo año Nos

Éi Sfcuentan que a quienes les tocó mala
suerte fue a los del Inegi encabezados
por su presidente Julio Saiitaclla por
que precisamente cuando les tocaba su

J tumo se armó la gresca en el Pleno de
Santaella Saii Lázaro por culpa de una iniciativa

sobre las facultades de la unidad antila
vado de la Secretaría de Hacienda a cargo de Santiago Nieto
en materia de extinción de dominio Nos dicen que Santaella y
su equipo se vieron obligados a esperar casi cuatro horas para
poder exponer sus argumentos Como en el cine se la pasaron
comiendo cacahuates y viendo en pantalla el desarrollo de la
atropellada sesión pues no se podían retirar debido a lo deli
cado del tema que iban a tratar

ÉIPy 4T definen prioridades
Nos dicen que después de tantas reunio
nes parece que el próximo martes será
el día en que el gobierno del presidente
Andrés Manuel López Obrador y el
sector privado definan cuáles serán los

j proyectos de infraestructura física que se
van a impulsar en el sexenio y en cuáles

I habrá una combinación de inversión pú
I blica y privada La cifra que maneja el
I empresariado es que hay mil 600 pro

yectos de interés para ambas partes tan
q i to para continuar las obras como para
Solazar nuevos proyectos El presidente del Con

sejo Coordinador Empresarial CCE
Carlos Salazar Lomelín dijo que están terminando de armar
el paquete y que cada vez hay más proyectos que demuestran
ser necesarios pero la idea es definir el plan la próxima sema
na La fecha concuerda con lo dicho por el Presidente quien
también planteó el martes próximo como fecha para dar a co
nocer el listado
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Eduardo T MEC urge automotrices
Solís Dada la concentración de exportaciones

automotrices al vecino del norte esa in
dustria sigue a la expectativa de la ratiíicación del Tratado en
tre México Estados Unidos y Canadá T MEC pues nos cuen
tan que hay inversiones en vilo no sólo para el sector sino
también para otras ramas y en cuanto se avale reforzarán sus
operaciones en el país En lanío la Asociación Mexicana de la
Industria Automotriz que preside Eduardo Solís espera que
el T MEC se ratifique en las próximas tres semanas Además
de ese tema ya no tiene grandes pendientes en cuanto a trata
dos pues con Brasil se está negociando una nueva regla de
origen para el Acuerdo de Complementación Económica ACE
55 pero el libre comercio ya está resuelto En el caso de la
Alianza del Pacífico surgió la idea de incorporar miembros pe
ro una cláusula ordena que si se suma un nuevo país deberá
tener un tratado de libre comercio bilateral con los demás
miembros hecho que no ha ocurrido nos dicen

Disney va para largo
El 12 de noviembre Disney lanzará un
servicio directo al consumidor pues
no será necesario contratarlo a través de
TV de paga sino por medio de internet
con dispositivos como Apple TV Google

IHh Chromecast y Roku Se trata de uno de
los mayores temores que tenían las em

I presas de televisión restringida en Méxik co pues ahora los suscriptores pueden
A acceder a contenidos de Disney Pixaru Marvel Star Wars y National Geographic

pagando alrededor de 180 pesos men
suales o mil 700 pesos al año Sin em
bargo la empresa estadounidense toda

vía no lanzará este sistema digital en el país Disney se fijó un
plazo de dos años para hacerlo en México y naciones distintas
a Estados Unidos Australia y Nueva Zelanda En el país Dis
ney todavía no cumple con uno de los requisitos que le impu
so el Instituto Federal de Telecomunicaciones IFT que presi
de Gabriel Contreras para lograr su fusión con Fox El pen
diente es vender los canales de Fox Sports los cuales no salen
ni en rifa nos comentan
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DINERO
Editorial del WSJ alborota al borolaje México
es un país soberano CMN Investiga fiscal
de acero a Ruiz Esparza y Pablo Azcárraga
ENRIQUE GALVÁN OCHOA

UNEDITORIAL PUBLICADO
ayer por el diario The Wall Street
Journal alborotó al borolaje na
cional y alentó su ilusión de ver
y aplaudir a los marines patru

llando la avenida Mazaryk de Polanco El título
del editorial es sugestivo La cartelización de
México No menciona desde luego que el
auge de los cárteles de las drogas ocurrió en el
sexenio del tomandante Borolas sólo lamenta
las consecuencias actuales El párrafo final es
francamente agresivo Si México no puede con
trolar su territorio Estados Unidos tendrá que
hacer más para proteger de los cárteles a los
americanos en ambos países La DEA deberá
ser capaz de identificar las identidades y es
condites de esos que ordenaron o cometieron
los asesinatos del lunes se refiere al caso Le
Barón y su detención deberá ser una señal de
que lajusticia de Estados Unidos tiene un brazo
largo Una operación de Estados Unidos no pue
de ser descartada El borolaje recibió con emo
ción el editorial del WSJ encaja y estimula sus
afanes injerencistas mas no de la mayoría de los
mexicanos Es propiedad de Rupert Murdoch
aliado político de Trump quien compró el diario
en 5 mil millones de dólares en 2007 a través de
su empresa News Corporation

ApoyoaAMLO

ES VALIOSA LA posición del Consejo Mexica
no de Negocios que agrupa a los empresarios
más importantes El presidente del Consejo
Antonio del Valle Perochena manifestó su
preocupación por los niveles de inseguridad
que aquejan al país Agregó El sector em
presarial apoya al presidente Andrés Manuel
López Obrador en su lucha contra la insegu
ridad pero es urgente poner en marcha la
Guardia Nacional en las distintas regiones
del territorio mexicano Sobre la decisión de
AMLO de no aceptar la presencia de agentes
estadunidenses para intervenir en la lucha
contra los grupos criminales dijo que México
tiene todo para tomar decisiones adecuadas
al respecto Yo creo que es prerrogativa
de todo país atender sus problemáticas sus
necesidades y México es un país soberano y
creo que tiene todo para tomar las decisiones
adecuadas y combatir el problema de inse
guridad expresó el presidente del Consejo
Mexicano de Negocios

Otros dos en la lista

LOS TURBULENTOS SUCESOS del día no
deben oscurecer los objetivos a largo plazo
y el principal es combatir la corrupción y la
impunidad El titular de la UIF Santiago Nieto
fiscal de acero ya lo llaman por ahí dijo que se
investiga al ex secretario de Comunicaciones
y Transportes Gerardo Ruiz Esparza en un
tema conectado con la empresa OHL cambió
de nombre pero es el mismo gato revolcado y
el Consejo Nacional Empresarial Turístico No
lo mencionó por su nombre pero se trata de
Pablo Azcárraga

Ombudsman social

Asunto recordando a Cárdenas

DESPUÉS DE LEER su artículo en La Jorna
da 6 noviembre 2019 quiero recordar que

durante la II Guerra Mundial cuando Estados
Unidos declaró la guerra a Japón ante la ame
naza de una invasión japonesa por las costas
del Pacífico propusieron instalar radares bases
aéreas y navales en la costa mexicana El presi
dente Manuel Ávila Camacho nombró a Lázaro
Cárdenas el 10 de diciembre de 1941 coman
dante de la región militar del Pacífico Hubo
grandes presiones a favor de la propuesta del
embajador de Estados Unidos y los militares de
ese país En contra y apoyando a Cárdenas estu
vo el general Francisco Mugica y otros militares
mexicanos Además en México ya había con
ciencia de la amenaza fascista mundial Final
mente es aprobada la propuesta de Cárdenas

las bases aéreas y navales serán construidas
por personal mexicano y quedarán al mando de
las autoridades mexicanas proporcionando el
mando americano los materiales y la ayuda téc
nica que se necesite y que les fuere solicitada
Este episodio es el ejemplo de cómo defender la
soberanía de un país

NOTA BASADO EN el libro de Margarita
Carbó Ningún compromiso que lesione alpais
Lázaro Cárdenasy la defensa de la soberanía
Plaza y Valdes editores 2002

Joaquín Mascaró Sacristán

Twiteratti

10 años recibiendo pensión Jorge Castañeda
Vaya vaya pues a los cuántos años se jubiló

alex olmarz

Facebooky Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com
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El conflicto sindical
en Tamsa

Lostrabajadores del Sindica
to Nacional Unidad y Progre
so anunciaron que mantendrán

indefinidamente el paro debrazos caídos ini
ciado el martes dentro de laempresa Tenaris
Tamsa enVeracruz hastaque laSecretaríadel
Trabajofederal reconozcayentregue la toma
de nota a su líder sindical Cándido Canseco
Castro electo por mayoríadevotos

El problema es que Tamsa el mayor pro
ductor mexicano detubos de acero sin costu

ra yapuso entre sus planes llevar la produc
ción a otras plantas fuera del país en caso de
queelparodure másde48horas Estaempre
sa es la más importante acerera de Veracruz
conunaproducción anual superiora los 920
mil toneladas de tuberíaque seutilizanenPe
mexyla industriapetrolerainternacional

Tenaris Tamsayacalificó de injustificaday
perjudicial esta acción sindical que afecta las
áreas deTamsal Tamsa3 Premium2 acería
copies varillas y otras sigue con preocupa
ciónel temasindicalyesperaprontasolución
para reanudar operaciones ycumplir con los
acuerdos de producción suscritos con clien

tes diversos
Por donde se quieraver urge que la Secre

taría del Trabajo y Previsión Social resuelva
el temaporque lamayoríade los trabajadores
no admite al líder que recibió la toma de nota
porpartede las autoridades aPascualLagu
nes que no puede entrar a las instalaciones
Se nota que la STPS busca imponer a Lagu
nesyel reclamo de los trabajadores es que no
cumplió lo convenidoyno aceptan elrecuen
to que propone ladependenciafederal

Esta acción de la secretaría no abona afa
vor de la inversión en la industria acerera y
de agravarse buscarán aAlfonso Romo jefe
de laOficinade laPresidencia enbuscade so
luciones taly como lo hacen los industriales
del sector minero En la cercana reunión se
hablará de las inversiones mineras por 5 mil
millones de dólares por año yde cómo el sec
torpuedeserpuntade lanzade lareactivación
económica

Cuarto dejunto
Tenemos que recuperar lapazylatranquili

dad afirmó Carlos Salazar presidente del
Consejo Coordinador Empresarial CCE al
convocara los mexicanos ahacerunfrente co
mún contra el crimen ylaviolencia Me pre
ocupaque sigamos culpándonos irnos aotros
cuando lo que requerimos es un país unido
Más claro nb se puede El Banco del Bienes
tarylaFundaciónAlemanadeCajas deAhorro
paralaCooperación Internacional trabajarán
juntos para que 32 millones de mexicanos se
incluyanenel sectorfinanciero ElBancoNa
cional de México ganó ante la Organización
Mundial de Propiedad Intelectual OMPI el
nombre de dominio banamexgrupofinancie
ro com que quisieron apropiarseWhoisguard
Inc de PanamáyVivikKurian Sytem Novini
tyPVtde lalndia Eldespachodeabogadosque
los apoyóesMolinaSalgado deAlva
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II
VER
SIONES

Firma de T MEC este
mes reitera Rubin
Nos comentaron que quien
reitera en que este mes será
ratificado en Estados Unidos
el tratado comercial entre
esa nación México y Canadá
T MEC es el representante

del Partido Republicano en
territorio mexicano Larry
Rubín aunque aclaró que se
darásiempreycuando enMé
xico se hagan cambios enma
terialaboral

IP pone su fe en plan
de infraestructura
Ante el mínimo crecimien
to obtenido y las expectati

vas reducidas que se tienen
de la economía mexicana la
iniciativa privada expresó
que tiene toda su fe puesta
en el Programa Nacional de
Infraestructura Los empre
sarios esperan que a partir
de lapuesta en marcha de las
obras se reactive toda la ca
denaproductiva

Sigue altaconfianza
del consumidor
ElsubgobernadordelBanxico
JonathanHeath destacóque
la confianza del consumidor
sigue en los niveles más altos
delosúltimos 18añosyelpro
medioenelsexenioesmayora
cualquierotroanterior sinem
bargo hubocomentariosdesus
seguidores relacionados con
queesonosetraduceenmayor
consumo

México octavo en
robo de identidad
Ejecutivosde EBLife afirman
que el robo de identidad es
uno de los delitos que ha cre
cido de forma importante y
silenciosaenlaúltimadécada
por lo que México yase ubica
en el sitio 8 a escala mundial
y se calcula que su impacto
económico anual asciende a
11 mfl millones depesos

Lanzan lata especial
por Corona Capital
Cervecería Modelo lanzó
una edición especial de Coro
na para celebrar los 10 años
del festivalde músicaCorona
Capital La cerveza conme
morativaestáhechaabasede
cebada malteada y maíz con
untoque de centeno lúpulo y
agua además el diseño de su
lataestáinspirado enelcartel
de eventomusical
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SOS automotriz
Se requiere controlar la importación de autos

chocolate que sigue estando atente

El sector automotriz es el símbolo productivo del TLCAN
por el cual Donald Trump quiso renegociar el acuerdo
comercial argumentando que atraía más inversiones que
EU Pero ahora este sector exitoso está en problemas

En octubre respecto al mes inmediato anterior la pro
ducción de vehículos ligeros cayó 16 35 por ciento

Las exportaciones cayeron 19 52 por ciento
Y las ventas de vehículos ligeros en el mercado inter

no también bajaron un 8 92 por ciento
En el sector automotriz habíamos visto un éxito

Hasta las armadoras del segmento de lujo como la BMW
o Audi terminaron entrando al país Otras de más reciente
ingreso como Mazda les fue muy bien Y las históricas
como General Motors que están bajo el ojo de Donald
Trump con todo y huelga en Estados Unidos logró man
tener toda su operación con sus cuatro plantas en el país

Sin embargo hoy en día el sector automotriz enfrenta la
desaceleración del mercado estadunidense que es preo
cupante y se viene a sumar a los problemas de ventas in
ternas que como bien sabemos llevan 29 meses a la baja

Ford bajó su producción en un 100 no viendo la
suya General Motors bajó su producción en 30 1 por el
paro técnico al no tener materias primas provenientes de
Estados Unidos donde hubo huelga Volkswagen cayó en
21 3 su producción

En exportaciones también hubo bajas importantes
Las de Ford cayeron 93 9 por ciento Las de Mazda en
un 52 2 por ciento Y las de Volkswagen bajaron 3 29 por

ciento
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cretarfas de Economía y de
Hacienda deberán redoblar su
compromiso con la industria
automotriz la mayor genera
dora de divisas más de 70 mil
millones de dólares por superá
vit comercial superando al pe
tróleo remesas y turismo

Hay tareas En primer lugar
tomar en serio la mejoría del
financiamiento para la compra
de autos en el mercado interno

Entrar a deschatarrizar con pro
gramas novedosos

Controlar la importación de
autos chocolate que sigue es
tando latente Sustituir el Re
gistro Público de Vehículos
Repuve que sirve para muy
poco Estimular las miles de
pequeñas empresas proveedo
ras existentes Y mejorar las ca
denas productivas

A pesar de las demandas de Aeroméxico Emirates recibió
el permiso para operar su vuelo Dubái Ciudad de Méxi
co que como bien se sabe el problema es que lo hará vía
Barcelona Aeroméxico dice que en realidad se trata de
un vuelo de cabotaje donde sólo les importa la ruta Bar
celona Ciudad de México

En un comunicado Emirates agradeció al gobierno
mexicano el permiso y las franjas horarias para volar
Hay que recordar que Miguel Torruco secretario de
Turismo fue uno de los impulsores de la entrada de
Emirates para traer más turistas Aunque Aeroméxi
co sigue comentando que se trata de una aerolínea que
podría traer subsidios al pertenecer a Emiratos Árabes
Emirates niega traer subsidios Y sí es la aerolínea inter
nacional más grande del mundo
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Le comenté que en la industria se habló
que no había suficiente publicidad sobre el
proyecto de modificación de la NOM O51
para etiquetado de alimentos y bebidas no
alcohólicas que fue remitido a la Comisión
Nacional de Mejora Regulatoria de César
Hernández el 7 de octubre de 2019 por
la Secretaría de Economía de Graciela
Márquez

Me informan que dicha autoridad no so
licitó que el proyecto fuera exceptuado de
la obligación de elaborar el Análisis de Im
pacto Regulatorio correspondiente por lo
que el anteproyecto se encuentra en con
sulta pública desde el 7 de octubre y hasta
el 10 de diciembre

El Análisis de Impacto Re
gulatorio que lo acompaña es
de Alto Impacto y a la fecha

ha recibido 38 comentarios
algunos impresionantes por el
acoplo de datos que incorpo
ran pero muy pocos se centran
en definir cómo debe realizarse
ese etiquetado de advertencia
que por ley debe cumplirse

El análisis que entrega la
Secretaría de Economía in

corpora otro de impacto en la
competencia un análisis de
riesgos y uno más de impacto
en el comercio exterior y por
parte del sector privado están
prácticamente todas las cáma
ras y asociaciones ligadas a la
industria alimenticia y otras
como la Asociación Nacional
de Fabricantes de Chocolates
Dulces y Similares Aschoco
Confimex el Consejo Mexica
no de la Carne Comecarne la
Cámara Nacional de la Indus

tria Panificadora y Similares de México Ca
nainpa la Cámara Nacional de la Industria
de Transformación Canacintra el Consejo
Nacional Agropecuario CNA la Confede
ración de Cámaras Industriales Concamin

y la Procuraduría Federal del Consumidor
Profeco

En el caso de otras NOM que le he co
mentado aquí la exención del análisis de
Impacto Regulatorio fue la norma pero
para modificación de la NOM O51 se de
cidió utilizar el estándar de análisis más

alto que prevé el marco normativo vigente
para el procedimiento de mejora regulato
ria que conduce la Conamer

Y dado que el proyecto de consulta pú
blica termina el 10 de diciembre la indus
tria y los interesados en pro y en contra
tienen tiempo suficiente para expresarse
a través de las dos vías consulta pública

Conamer y consulta pública establecida en
el DOF

O
DE FONDOS A FONDO
#Cannabis Pues con todo este tema de
la legislación de la cannabis y la extensión
que le dio la SCJN al Senado para tenerla
lista en el próximo periodo de sesiones de
febrero a abril como que a todo mundo se
le está pasando de largo que la reforma a
la Ley General de Salud de 2017 ya auto
riza la cannabis medicinal y que la propia
SCJN falló que la Cofepris de José Alonso
Novelo Baeza está en falta y debe emitir

el reglamento para la canna
bis medicinal en un periodo
máximo de 180 días a partir
de su resolución del 14 de

julio
El problema es que el va

cío regulátorio ha hecho
que abunden productos de
dudosa procedencia y eso
va contra el derecho de los

pacientes a tener acceso a
medicamentos seguros y de
calidad

Esperemos que la Cofepris
no aguarde los 180 días que
le dieron pues si se conside
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ra que los lineamientos ante
riores se cancelaron a finales

de marzo ya han transcurri
do 9 meses de injustificado
incumplimiento
#Emirates Y al final el go
bierno mexicano decidió no

jugársela con el emiratí y la
Agencia Federal de Aviación
Civil de la SCT que encabe

za Rodrigo Vásquez Colmenares decidió
otorgar las autorizaciones a Emirates para
iniciar su vuelo con 5a Libertad en pasaje
de Dubái con escala en Barcelona y hacia
CDMX a pesar de que existe una sentencia
de amparo en firme que establece clara
mente que el MOU de donde necesaria
mente emanan dichas autorizaciones es
ilegal

Lo anterior porque en opinión de la
SCT la sentencia de amparo hay dos en
curso puede ser impugnada

La SCT optó por aplicar un acto
administrativo declarado ilegal mientras
la sentencia es confirmada o revocada
proceder que no tiene sentido porque el

vicio de ilegalidad existe y es eviden
te que de confirmarse generará que
Emirates deba suspender sus vuelos e
inversión
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Aplazan ley para
proteger maíz nativo

De aprobarse esta ey tal y como está la propuesta
implicaría un grave retroceso en la producción de
maíz en México

Bosco de la Vega el aguerrido presidente del Consejo
Nacional Agropecuario no sale de una cuando ya está en
trando en otra Realizó un intenso cabildeo en el Congreso
en contra de la propuesta de la Cámara de Diputados para
cobrar un derecho sobre agua en distritos de riego que de
haber sido aprobada en el Senado hubiera implicado un
revés en la producción agropecuaria y afectado no sólo a
los agricultores

Como bien señaló Bosco de la Vega este derecho que
finalmente no se incluyó en el paquete 2020 hubiera re
presentado un nuevo impuesto cuando el presidente An
drés Manuel López Obrador ha reiterado varias veces
que no habrá nuevos gravámenes en su gobierno

Ahora el CNAy los productores de maíz enfrentan otro
problema que es la iniciativa para la Ley para el Fomento
y Protección del maíz nativo

Tanto Bosco de la Vega como Asociaciones de pro
ductores de maíz están a favor de proteger al maíz nativo
pero han alertado que de aprobarse esta ley tal y como
está la propuesta implicaría un grave retroceso en la pro
ducción de maíz en México porque se prohibiría el maíz
híbrido y entre las consecuencias está por un lado que
en lugar de reducir la dependencia alimentaria se incre
mentarían las importaciones y aumentaría el precio del
maíz y la tortilla en México

Lo que se acordó aver en Diputados fue aplazar la dis

cusión y convocar a parlamento
abierto para tener más informa
ción de expertos de la SADER y
de los productores

EMIRATES CON LUZ VERDE
A partir del 9 de diciembre
Emirates Airlines iniciará sus
vuelos entre Ciudad de Mé
xico y Dubai Informó que ya
recibió la autorización formal
por parte de la SCT Aeroméxi
co intentó impedir legalmente
pero no lo consiguió el permi
so no para la ruta CDMX Dubai
sino la autorización para que
Emirates comercialice la ruta
CDMX Barcelona e insiste en
que habrá una competencia
desleal por los subsidios que re
cibe Emirates y que desde luego
la aerolínea niega

Lo que sorprende es que
Emirates comenzó a vender

 CP.  2019.11.07



Pág: 14

boletos para volar a Barcelona sin tener formalmente
la luz verde de la SCT y sin que ninguna autoridad se lo
impidiera

VENTAS DE WALMART MENOR CRECIMIENTO
Otro signo del estancamiento de la economía es por un
lado la caída en los indicadores de confianza del consu
midor y por el otro el menor crecimiento en las ventas
de las tiendas comerciales

Walmart reportó ayer sus ventas al cierre de octubre
con un crecimiento a tiendas iguales de sólo 2 3 a tien
das iguales frente a octubre del año pasado y de 1 6 en
semanas comparables que es negativo en términos reales
considerando el efecto de la inflación En el acumulado
enero octubre el crecimiento de ventas a tiendas iguales
es de sólo 4 4 por ciento

La próxima semana se darán a conocer los resultados
de la ANTAD en octubre y seguramente será también un
crecimiento negativo en términos reales

En cuanto al Indicador de confianza del Consumidor
que reportó el Inegi al cierre de octubre se ubicó en 43 9

puntos que marca un descenso de 1 punto en relación a
octubre de 2018

La iniciativa
para la Ley para
el Fomento y
Protección del
maíz nativo

podría aumentar
el precio del
maíz y la tortilla
en México
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IEn el Senado conlaasistencia de cate

dráticos y alumnos del 1PN y de la
UNAM se reconoció a Carlos Peralta
Quintero con el Premio Nacional de In
geniería en Comunicaciones y Elec
trónica 2019 que otorga el Colegio de
Ingenieros en Comunicaciones y Electró
nica presidido por Jorge Maciel Suárez
El distintivo fue entregado por la sena
dora Eva Galaz Calettiy asistieron como
testigos de honor los senadores Cristóbal
Arias Solís presidente de la Comisión
de Gobernación y Rubén Rocha Moya
presidente de la Comisión de Educación
En su mensaje Peralta Quintero invitó a
las nuevas generaciones a nunca dejar de
luchar y trabajar siempre mirando por el
bien y el futuro de México
2 La holandesa Shell de Charles O

Holliday no se conforma con ser
una de las mayores petroleras del mun
do y ante la evolución del mercado ener
gético ya busca posicionarse en el sector
de energías renovables Como parte de
esta estrategia acaba de acordar la com
prar de la francesa EOLFI especializada
en proyectos de energía eólica flotante
con la cual espera desarrollar este tipo
de sistema a nivel global Aunque Méxi
co está rodeado de mar el desarrollo de
estos proyectos aún es difíci pues según
la Asociación Mexicana de Energía Eólica
son muy costosos e incluso requieren de
incentivos gubernamentales No obstan
te su potencial natural puede ser un nicho
atractivo para las grandes empresas

3 La mayoría de las posturas sobre la
reforma al sistema de pensiones en

México se enfocan al Sistema de Ahorro
para el Retiro sin embargo si se ve des
de toda su dimensión los trabajadores
con una afore son tuertos en un mun

do de ciegos ya que uno de sus gran
des defectos es que la cobertura no llega
ni a la mitad de la población así que ha

brá que voltear a ver a los trabajadores in
dependientes e informales para resolver
una problemática que resulta mucho más
compleja que incrementar la aportación
obligatoria por quienes tienen seguri
dad social en el país La Consar que lleva
Abraham VelaDib lo sabe y buscará ha
cer lo posible por encaminar la solución
también en ese segmento

W En el Instituto Fonacot la aproba
Moción del Fondo de Protección de

Pagos sigue sin aclararse sobre todo to
mando en cuenta el correo electrónico

que su director general Alberto Ortiz
Bolaños envió recientemente a los tra
bajadores donde asegura que la instruc
ción de la secretaria del Trabajo Luisa
María Alcatde es que se actúe con ho
nestidad pero su trabajo se encuentra
bajo escudriño de la Secretaría de la Fun
ción Pública donde el equipo de Irma
Eréndira Sandoval investiga el supues
to uso indebido de facultades Una falta

que de comprobarse ameritaría sancio
nes como la destitución penas económi
cas e incluso la inhabilitación temporal
para desempeñarse en un cargo público

No a todos gustó el Tianguis de Pue
Cí blos Mágicos que organizó el se
cretarlo de Turismo Miguel Torruco
Marqués La entrada abierta al públi
co en general molestó un poco pues no
se distinguió el momento para hacer ne
gocios Además no se tenía la certeza de
que las operadoras estuvieran realmente
ofreciendo paquetes en los Pueblos Má
gicos Incluso la plataforma para regis
trar una cita de negocios no funcionaba
bien y varios agentes no pudieron agen
dar entre otros detalles Según la depen
dencia al evento acudieron unos 151 mil
visitantes que generaron una derrama
económica de 147 millones de pesos En
el evento se alcanzaron dos mil 789 citas
de negocios
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Los problemas apenas comienzan

Quien piense que ya se han superado las prin
cipales crisis que han surgido en el sexenio
del presidente López Obrador se equivoca

de principio a fin
Falta lo peor Los problemas apenas están

empezando
El tema más delicado tiene que ver con la

seguridad
Pero no se trata del único problema En materia del

desempeño económico también estamos en una si
tuación sumamente delicada

El gobierno de López Obrador tiene un desa
fío en dos ámbitos que pueden ser completamente
diferentes

Quizás el presidente nunca hubiera imaginado que
uno de los periódicos más influyentes del mundo The
Wall Street Journal podría estar llamando a consi
derar la intervención militar de Estados Unidos

en territorio mexicano apenas a 11 meses de haber
arrancado su mandato

Pero tampoco podría imaginar que una casa de in
versión tan importante como Morgan Stanley podría
estar llamando a deshacerse de los activos mexica

nos pues considera que los rendimientos que ofrecen
ya no compensan los enormes riesgos que se corren
por los probables errores en las políticas públicas

No es un punto de vista académico sino una reco

mendación de estrategia de inversión que puede des
encadenar acciones que le peguen al peso

No se trata aún de una opinión generalizada pero
cuando un medio líder y una casa de inversión de pri
mer orden adoptan la visión que le hemos referido
entonces es el tiempo de levantar no solo luces pre
ventivas sino abiertamente hacer sonar las alarmas

Si en los dos ámbitos en los que tenemos problemas
severos seguridad y economía hay cuestionamien
tos de fondo entonces podríamos tener una erosión
severa en la popularidad del presidente López
Obrador

No importa que en este momento su respaldo siga
muy arriba Lo que importa es que hay indicios de que
podría ir a la baja en los siguientes meses

El tema de fondo es la racionalidad en las decisio

nes del gobierno
Si el presidente se niega a considerar que hay defi

ciencias tanto en la estrategia económica como en ma
teria de seguridad entonces lo más probable es que la
crisis se acentúe

Es como el enfermo de cáncer que se niega a aceptar
el diagnóstico y no se somete a ningún tratamiento

El resultado de esa decisión es usualmente el agra
vamiento de la enfermedad

López Obrador actúa como lo han hecho casi todos
los políticos de nuestra historia No se trata de una
conducta excepcional

Quien tiene la autoridad y el poder casi nunca acepta
los cuestionamientos Siempre hay otros datos

En México esto ha sucedido sin excepción desde
Díaz Ordaz hasta el gobierno actual

Yo no he podido hablar con todos los presidentes en
ese lapso pero sí lo he hecho con todos sin excep
ción desde Carlos Salinas hasta López Obrador

Y no hay uno solo en el que perciba la acepta
ción a las críticas mientras eran presidentes

Los más sensatos lo han hecho en su retrospectiva
años después de dejar el poder

López Obrador es un animal político así dicen
algunos expertos refiriéndose a su habilidad natural
para percibir los problemas y oportunidades en el ám
bito del respaldo público

Quizás el último presidente que tenía esa cualidad
y algunas otras fue su némesis Carlos Salinas
Salinas pese a sus atributos no reconoció en su mo

mento los problemas que desencadenaron 1994
Nos queda la duda de si AMLO sí tendrá la capaci

dad de hacerlo o tendrá su rebelión zapatista y su
error de diciembre

Más nos vale a todos que los evite
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Ajustes en el gabinete ya
A casi un año de haber asumido formalmente la Pre

sidencia Andrés Manuel López Obrador llega a
i una cita impostergable la de hacer cambios en su

Los ajustes son obligados por resultados mediocres
que distan mucho de los objetivos por el cansancio yhartazgo de
sus titulares ypor los golpeteos cada vez más frecuentes entre sus

En el ámbito de procuración dejusticia las diferencias entre el
Fiscal General de la República y el titular de la Unidad de Inteligen
cia Financiera se ahondan cada día más ymás

Alejandro Gertz Mañero y Santiago Nieto van en rutas dis
tintas el primero mucho más ortodoxo con estrategia diferente
y tiempos políticos distintos Por eso quieren a Santiago Nieto de
embajador en el Reino Unido

Cuando a Rocío Nahle le preguntan cómo se lleva con Octa
vio Romero se muestra políticamente correcta somos compa

ñeros de luchaytenemos una excelente relación afirma
Pero la realidad es que la lucha entre la secretaria de Energía y el director de Pemex es cuerpo a

cuerpo Tanto que AMLO los ha corregido públicamente y los ha sentado no una vez Varias
Tómelo con reservas Romero podría irse de Pemex este mismo mes Nahle habría ganado la ca

rrera El paisano del presidente va a desembarcar en la Secretaría de Comunicaciones yTransportes
Por qué en lugar de Javier Jiménez Espriú Porque el respetado ingeniero simplemente ya

está cansado yRomero llegará a administrar los recursos millonarios que caerán en esa cartera
Aunque los voceros de JorgeAlcocerVarelajuran que el secretario de Salud está más firme que

un roble yno se moverá de su puesto en esa dependencia se da una mezcla de hartazgo yfracasos
Desabasto de medicinas una Cofepris con cientos de trámites e inversiones detenidas yun sis

tema de salud en impasse por la cancelación del Seguro Popular dibujan el cuadro del sector
El subsecretario de Salud Hugo López Gatell ya se frota las manos otros considerados para el

relevo son el senador de Morena MiguelAngel Navarro y el subdirector de Servicios de Salud de
Pemex Rodolfo Lehmann

Carlos Urzúa ya se fue de la Secretaría de Hacienda pero siAlfonso Romo creía que se ha
bía librado un obstáculo para operar a sus anchas se equivocó Arturo Herrera le está quitando
banderas

Ahí está el famoso Plan Nacional de Infraestructura que nomás no puede echar a volar AMLO de
plano adelantó que el próximo martes va a anunciar personalmente los proyectos

Herrera ya se le metió a Romo yburocratizó el avance el proyectista Felipe Ochoa y Carlos
Slim les pusieron a la 4T mil 600 proyectos en charola de plata y luego les depuraron a 116

Esos 116 proyectos son los que ya podrían echarse a andar sin mayores obstáculos el año si
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guíente pero en Hacienda empezaron a arrastrar los pies y ahora los empresarios se las pusieron
más fácil

Hay44 grandes proyectos de infraestructura que ya se pueden anunciar e iniciar este mismo año
Los van a financiar privados porque ya no se puede esperar más Son los que el Presidente va dar a
conocer la próxima semana

En este saldo del primer año de gobierno el gabinete está descoordinado y sin objetivos claros
Alguien sabe qué está haciendo Miguel Torruco en Turismo Víctor Toledo en Semarnat Gra

ciela Márquez en Economía u Olga Sánchez Cordero en Gobernación
Y ya mejor ni hablemos de Alfonso Durazo en la Secretaría de Seguridad ni del general secreta

rio de la Defensa Luis Crescendo Sandoval

LA SEMANA PASADA comentamos sobre el
competido mercado de los vales de despensa y
combustible que los gobiernos federal estatales
ymunicipales utilizan para beneficios a sus em
pleados o para el control de gastos Los siguien
tes dos meses serán críticos para la industria de
vales al ponerse enjuego las licitaciones de fin
de año de los gobiernos por unos 12 mil millo
nes de pesos que se van a disputar las francesas
Edenred deAndrea Keller Sodexo de Thie
rry Guihard y Up SíVale de Gerardo Yépez
amén de las mexicanas Toka de Hugo Villanueva Efectivale de Pe
dro de la Peña y One Card de Oscar Ramos Pero cuidado tam
bién hay otros casos que escapan al gremio formalmente registrado
como PagaTodo fintech que oferta soluciones de medios de pago
para programas sociales pero que le ha llovido sobre mojado La
empresa deAlejandro Coronado tiene en sus manos un programa
social con un valor de cuatro mil 350 millones de pesos anuales que
debería beneficiar a cerca de un millón 150 mil familias Mi Beca
para Empezar Ese programa es impulsado directamente por lajefa
de gobierno de la CDMX Claudia Sheinbaum y significa un apoyo
económico mensual que brinda el gobierno para estudiantes de pri
maria y secundaria con la finalidad de combatir la deserción escolar
autorizado por el Fideicomiso Educación Garantizada y que se ha
visto mermado porque más de 12 mil tarjetas emitidas tienen sus sal
dos en cero Padres de familia han denunciado este hecho al acudir

a canjear el apoyo de 330 pesos mensuales a alguno de los estableci
mientos autorizados y se han encontrado con la sorpresa de que ya
no tenían saldo Sheinbaum ha enfrentado todo tipo de reclamos en
sus reuniones con la ciudadanía pues le han hecho ver que PagaTo
do tiene toda la información de los beneficiarios de dicho programa
yles han comenzado a otorgar tarjetas de crédito que cobran tasas
de interés de usura

EN LASECRETARÍAdeComunicacionesyTrans
portes haypreocupación debido al impago del
servicio de limpieza en que han caído pero todo
se debe aljefe de la oficina de cobros de la subde
legación 10 Churubusco del IMSS Jorge Gar
cía Narr quien requirió que retengan el dinero
que deben a Ocram Seyer por el aseo prestado
desde hace ocho meses Así la dependencia a
cargo de Javier Jiménez Espriú pidió hace
dos semanas una alternativa para que se cubra
el adeudo pero aún no ha habido respuesta a
pesar de que se ha cumplido con todas las espe
cificaciones asentadas en el contrato LPN 712 E7 01 2019 Es decir
la SCT quiere pagar pero el IMSS de Zoé Robledo no la deja
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CON UNA INVERSIÓN de 400 millones de pesos la Universidad Aná
huac México cuyo rector es el padre Cipriano Sánchez inaugu
ra hoy el Centro Cultural Mexiquense Anáhuac CCMA El edificio
alberga el Teatro Angel y Tere Losada que tiene una capacidad para
mil 300 espectadores En su diseño y construcción se contó con em
presas de reconocido prestigio internacional como Jaffe Holden de
Nueva York y Chemtrol de España que le brindan las mejores carac
terísticas de acústica isóptica y mecánica teatral de América Latina
A la ceremonia asistió el gobernadorAlfredo
del Mazo Maza

EL IMPAGO EN que ha incurrido Pemex hacia
sus proveedores ha generado un mercado de
coyotaje que cada día crece más Políticos y ca
bilderos alquilan sus buenos oficios para que
la empresa dirigida por Octavio Romero pa
gue selectivamente Los moches por las ges
tiones de pagos van entre 10 y 30 del monto
total que se adeuda
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Honeywell renueva
liderazgo para AL
La productora estadounidense de
ingeniería y sistemas aeroespa
ciales Honeywell acaba de nom
brar presidente para América
Latina a Manuel Macedoj
quien a partir de enero residirá en
México dada la importancia qiite
tiene el país en la región para esta
empresa

En México Honeywell tiene
la base de colaboradores más
grande sólo después de Estados
Unidos con más de 12 mil em
pleados que son más del 90 por
ciento de los 13 mil colaborado
res que tiene en Latinoamérica

La compañía que se enfoca en
cuatro divisiones de negocio
tiene presencia en la Ciudad de
México Nuevo León Baja Ca
lifornia Chihuahua y San Luis
Potosí

En marzo pasado la empresa
anunció una expansión de su
Centro de Investigación y Desa
rrollo ubicado en Tecnoparque
de Azcapotzalco donde colabo
ran más de 200 ingenieros mexi
canos que diseñan alta tecnología
y software para México América
Latina y mercados globales

Honeywell sóló bp6ra Céntros
de investigación y desarrollo en
cuatro países y uno de ellos está
en México donde talento mexi
cano diseña productos y desarro
lla tecnología que se exportan a

todo el mundo

Macedo quien llega a México
después de varios años en Brasil
ya tiene mucho qué presumir

Prosegur apuesta
a lo seguro
Prosegur Seguridad la unidad
de negocio de vigilancia y tecno

logía de Prosegur un referente
global del sector de la seguridad
privada nombró a Alexis Lan
gagne como director general
para el área LatAm Norte

Bajo su responsabilidad es
tarán los mercados de México
Colombia y Perú socios en la
Alianza del Pacífico

Langagne liderará un equipo
de unos 20 mil colaboradores
para avanzar en la transforma
ción y el desarrollo del negocio
de seguridad intensificando el
uso de nuevas tecnologías para
el desarrollo de productos y
servicios

Originario de la Ciudad de
México Langagne viene de ser
vicepresidente de Operaciones
para Norteamérica en Oracle
durante los pasados tres años

Legislación
de outsourcing
bala en el pie
La aprobación por parte del
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Congreso de una iniciativa que
pretende eliminar el outsourcing
es una amenaza directa a la con

tratación de personal y servicios
para dependencias del gobierno
federal y empresas privadas
que enfrentarían riesgos labo
rales ante la imposibilidad de
hacer contrataciones mediante

este esquema
Como es sabido el senador

Napoléon Gómez Urrutia
impulsa la iniciativa que refor
maría la Ley Federal del Trabajo
y la Ley del Seguro Social al
prohibirla subcontratación por
considerar que es una fuente de
evasión fiscal

El problema es que de ser
aprobada la prohibición al
outsourcing el mismo gobierno
se daría un balazo en el pie pues

en lo que va del año la adminis
tración pública ha adjudicado 46
contratos por un monto de tres
mil 122 millones de pesos a 19
firmas que ofrecen estos servi
cios de acuerdo con datos de

Compranet
Nos cuentan que de los 46

contratos firmados 12 fueron
para la empresa Lore Solucio
nes Integrales Empresariales
con 854 8 millones de pesos seis
para Wee Keep On Moving por
mil 124 millones de pesos cinco
para Gestión del Agua y Medio
Ambiente con 63 4 millones de
pesos y los 23 restantes se repar
tieron entre 15 firmas

Entre las dependencias que
se beneficiarán de estos contra
tos están secretarías institutos
centros de investigación y otras
instituciones del sector público
como Hacienda Economía la
Secretaría de Educación Pública

y la Semarnat
Expertos han manifestado su

rechazo por considerar que si se
prohibe esta forma de contrata
ción se generaría un gran daño
a nivel nacional e internacional
con efectos negativos refleja
dos en desempleo y demandas
laborales
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Los paradigmas economicos
globales están cuestionados
Iosparadigmas económicos que

sirvieron para darle estabilidad a
las relaciones internacionales los
términos de referencia a los go

A biernos para el diseño de sus po
líticas y el crecimiento económico se están
erosionado por su ineficacia

Los principales problemas son el proceso
de desglobalización el cambio climático la
desigualdad la inestabilidad financiera y los
efectos en las nuevas tecnologías

La globalización está en crisis y se advierte
en la paralización de la actividad productiva
en muchas plantas de automóviles de ropa o
de tecnología en Asia Europa y EU por falta
de suministros y componentes

La integración global que se mide por la
incorporación de los países en las cadenas
globales de valor se ha venido reduciendo
desde el 2008 y se ha acelerado en los años
recientes con el surgimiento de la guerra co
mercial entre EU y China

El gobierno de China resolvió reducir su
dependencia del mundo exterior y ha au
mentado los niveles de integración produc
tiva interna Otro ejemplo es el de Alemania
que ha reducido su integración regional con
otros países de la Union Europea Y en EU el
Partido Republicano y el Partido Demócrata
sostienenuna dura posición con China

El cambio climático por sus efectos per
niciosos es un grave problema mundial Hay
acuerdo internacional para pararlo pero no
hay participación de los países para aplicar
las medidas para hacerlo

Para el mundo la sostenibilidad
medioambiental es necesaria Para ello se re

quiere equilibrar los modelos de producción
y el respeto alplaneta No existe unplaneta B
como lo dijo Greta Ihunberg

Las estrategias descansan en el consumo
de energéticos basados en el sol Cambios de
materiales fósiles por renovables Ésta es una
lucha muy intensa porque la economía mun

dial es adicta al dioxido de carbono dañino
para el ambiente

La desigualdad enel mundo y en cadapaís
rompe con las ilusiones y promesas de supe
rarla terminan las gestiones gubernamenta
les y la desigualdad aumenta

A nivel mundial la desigualdad se ha agu
dizado por el deterioro del Estado de bien
estar menores gastos sociales por el cambio
tecnológico y la globalización que establecen
una carrera de costos a la baja y el menor po
der sindical que explica los salarios bajos

El incremento de la desigualdad dice el
agudo analista del Financial Times Martin
Wolf es un pésimo augurio para la paz social
e incluso para la supervivencia de las demo
cracias estables basadas en el sufragio uni
versal que emergieron en los siglos XIX y XX
en los países actualmente de mayor ingreso

En América Latina un país Chile que en
palabras de su presidente actual era un oa
sis de estabilidad ya rompió estacreencia al
salir alacalle aprotestar

La explicación es la desigualdad La cla
se media y los trabajadores de bajos ingresos
se gastan 45 de sus salarios mensuales pa
ra pagar deudas En el otro extremo 10 mul
timillonarios chilenos tienen una riqueza de
40 000 millones de dólares 16 del PIB del
país Un clamor popular se ha escuchado la
desigualdad conduce al control político por
parte de los ricos

La inestabilidad financiera está marcada

por el menor flujo de inversiones extranjeras
apesar de las bajas tasas de interés Ellas es
tán sirviendo para acumular deudas realizar
fusiones pero no para mayor inversión

En cuestión tecnológica entre 50 y 90
de los trabajos perdidos se debe a los cambios
tecnológicos Esta situación va a empeorar

Ante estos hechos ahora en Europa se
discute entre economistas de alta calidad téc

nica y antiguos dirigentes políticos en el Fo
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ro de la Nueva Economía la búsqueda de un
nuevo paradigma económico que supere los
daños del neoliberalismo enfrente el auge de
los partidos de extrema derecha y las forma
ciones populistas
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Seguirábuscando
La compra de Lotte Chemicalporparte de Alpek en

tre 100 y 150 millones de dólares podría agregar de 15 a
20 millones de dólares al flujo operativo ala firma regio
montana suponiendo que funcione aplena capacidad
según Citibanamex

Elbanco estadounidense esperaun nuevo ciclo de in
versiónpara Alpek ahora que laventade activos de ge
neración eléctrica está apunto de cerrarse La operación
implicaunpago neto de impuestos de 700 millones de
dólares y luego del pago de dividendos por 143 millones
de dólares la empresaestá listapara iniciarunanueva
etapa de inversiones

Después de esta compra la filial de Alfa buscaría otras
opciones como concluir la plantade poliestireno expan
dido EPS en Brasil aún sin terminar integración verti
cal en la cadena de suministro de poliéster para mejorar
la confiabilidad del suministro de materia prima ymejo
rar los procesos y la calidad de PET reciclado

Cuide subolsillo en El Buen Fin

La Procuraduría Federal del Consumidor Profeco
que lleva Francisco Sheffleld recomendó comparar pre
cios endiferentes establecimientos antes de comprar
durante la próxima edición de El Buen Fin 2019 con el
objetivo de proteger la economía personaly familiar

A través de su cuentade Twitter el organismo acon
sejó utilizar la herramienta Quién es Quiénen los Precios
para Este Buen Fin 2019 que permite consultar los pre
cios de 492 productos para elegir la mejor opción

Destacó que entre los 492 productos se encuentran
electrodomésticos línea blanca audio equipos de soni
do televisiónyvideo así como de cómputo y celulares

Fase expansiva
Esta semana las acciones de la firma de artículos de

portivos Under Armour y de Peloton enfocada al entre
namiento físico cayeron fuertemente en Wall Street tras
la presentación de sus informes financieros

Sin embargo y apesar de la mala recepción que tu
viéronlos resultados de cadauna el ejemplo de Under
Armour resulta icónico pues mostró un fuerte rebote
que por momentos alcanzó casi 7 tras el significati
vo descuento de más de 15 que sufrió tras la presen
tación de su reporte financiero trimestral señalaron
analistas de Black Wallstreet Capital enun informe

El equipo de análisis de BWC considera que esto
muestra que a pesar de haber temores en el mercado

accionario este se encuentra todavía en fase expansiva
en Estados Unidos

Regresa al cuarto lugar
A octubre la surcoreana KIA Motors México man

tiene el ritmo para cubrir su meta anual de ventas lo
grando un objetivo más

La armadora coreana colocó 8 211 unidades en el

mes logrando el cuarto lugar de ventas a nivel na
cional conunaparticipación de mercado de 7 7 por
ciento

Las ventas totales de KIA en el año significan una
mejora de 1 6 respecto alos mismos 10 meses del
año anterior y se deben en granparte al orgullosamen
te producido en Pesquería Nuevo León KIA Rio que
consiguió 3 024 unidades vendidas en el mes

Aprueban emisión de deuda
Ayer S P Global Ratings asignó una calificación de

largo plazo en escala nacional de mxAAA ala emi
sión de certificados bursátiles bancarios de Scotiabank

Inverlat por 4 000 millones de pesos Dicho monto po
drá aumentar hasta en 50 adicional al monto origi
nalpor el ejercicio de la opción de sobrecolocaciónpa
ra alcanzar un monto total de hasta 6 000 millones de
pesos

La clave de pizarrapara esta emisión será SCOTIAB
19 2 con unplazo de hasta 1 095 días tres años y es
tará al amparo del programa de certificados bursátiles
bancarios por hasta 25 000 millones de pesos con ca
rácter revolvente y con vigencia de cinco años

Según S P la emisión es parte de la estrategia del
banco para fortalecer su estructura de fondeo a través
de la diversificación de sus fuentes de fmanciamien

to y la extensión de su perfil de vencimientos A sep
tiembre Scotiabank tenía 48 500 millones de pesos en
deuda de mercado consolidada monto que represen
taba 9 10 de súbase de fondeo

Se defiende

Sobre las presuntas faltas administrativas que pesan
sobre el director del Instituto del Fondo Nacional para
el Consumo de los Trabajadores Fonacot Alberto Or
tiz nos dijo que será la Secretaría de la Función Públi
ca la que determine si cometió alguna fallay la contra
versia se desahogará según los tiempos de la autoridad

Con serenidad nos explicó que lo que están hacien
do es una corrección de los seguros para tener costos
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mucho mas justos que iguale el costo con el beneficio
para los traba adores porque antes había 3 077 millo
nes de pesos en exceso de pagos

En su defensa dijo que sí se hizo un cambio de
nombre de Fondo de Protección de Desempleo por el
Fondo de Protección de Pagos pero que ahora la co
bertura es más amplia por desempleo hasta seis men
sualidades y por invalidez incapacidad permanente o
totaly fallecimiento se cubre el saldo insoluto

Es básicamente lo que cubría el seguro inicial so
lo que 20 más barato De hecho según los planes del
Fonacot son llegar a un ahorro de 40 en beneficio de
los trabajadores

Y sobre la presumible violación a la Ley del Merca
do de Valores por no haber informado del cambio de
nombre del Fondo aseguró que hasta ahora no ha reci
bido ninguna notificación de la CNBV ni de la BMV
accionesyreaccionesigeleconomista mx
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Enel último Pesos y Contrapesos
apunté que el índice de Confian
za Empresarial ICE de octubre

de 2018 se ubicó en 50 4 unidades con
fianza para un año después en octubre
pasado ubicarse en 49 8 puntos des
confianza y pregunté cuál ha sido el
efecto del paso de la confianza a la des
confianza sobre las inversiones directas
que son las que llevan a cabo los empre
sarios para producir bienes y servicios
crear empleos y generar ingresos

El INEGI publicó el comportamiento de la inver
sión fija bruta IFB para agosto que es la que se rea
liza en instalaciones maquinaria y equipo parte im
portante de la inversión directa Hay dos noticias la
buena y la mala La mala en términos anuales la IFB
en agosto decreció 3 3 por ciento La buena en julio
un mes antes decreció más 9 1 por ciento En agosto
la IFB decreció malo pero menos bueno

Durante los primeros ocho meses de 2018 en tér
minos anuales y en promedio mensual la IFB creció
1 7 por ciento Un año después entre enero y agos
to pasados decreció 4 7 por ciento Por qué Por la
desconfianza de los empresarios resultado de varias
decisiones injustas e ineficaces tomadas por AMLO
responsable por las mismas

Si del ICE general mencionado en el primer párra
fo pasamos al ICE relacionado con la pregunta de si el
actual es un buen momento para invertir directamen
te en el país tenemos lo siguiente En octubre del año
pasado dicho índice se ubicó en las 38 7 unidades
desconfianza Un año después en octubre pasado

se ubicó en los 32 7 puntos mayor desconfianza y
allí están las consecuencias mayor desconfianza
menos inversiones directas y menos inversiones
directas menor crecimiento de la economía que se
mide por el comportamiento de la producción de bie
nes y servicios que depende de las inversiones direc
tas que dependen de la confianza de los empresarios
que depende de que el gobierno no haga tonterías

Al final de cuentas está sucediendo lo que la lógica
indica La cancelación del NAICM más otras medidas
injustas e ineficaces como la de definir a la evasión
fiscal como delincuencia organizada han afectado la
confianza de los empresarios lo que se ha traduci
do en una importante contracción en las inversiones
directas lo que ha dado como resultado el estanca
miento en la producción de bienes y servicios varia
ble con la que se mide el crecimiento de la economía
con los efectos que ello tiene sobre la creación de em
pleos y la generación de ingresos de los que depende
el bienestar de las familias

Y en esas estamos esperando que el gobierno le
haga caso a la lógica a los principios básicos de la
economía algo que desafortunadamente no está
dispuesto a hacer Así nos está yendo y peor nos
puede ir
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Eltema que más intriga a los direc
tivos de las aerolíneas nacionales
e internacionales es el diseño del

espacio terrestre y del espacio de aerona
vegación del Aeropuerto Internacional
de Santa Lucía ninguno de los clientes
del aeropuerto las aerolíneas conoce los
aspectos que les permitan planear traba
jar en ese lugar empezando por el cliente
más grande del mundo American Airli
nes que encabeza Doug Parquer

Nadie sabe a ciencia cierta como se dispondrán
pistas edificio terminal centro de transporte modal
servicios auxiliares y los sistemas de aproximación si
multánea entre tres aeropuertos Por ello la declaración
del director para México y América Latina de American
Airlines José María Giraldo debe tomarse como lo
que es la aerolínea más importante del planeta y que
prefiere trabajar en un aeropuerto dado su conexión al
mundo Y si no hay de otra prefiere quedarse en el sa
turadísimo y avejentado AICM que hoy dirige Jesús Ro
sano García Hay algunas aerolíneas con vuelos punto a
punto como Interjet de Miguel Alemán VivaAerobus
que lleva Juan Carlos Zuazua que manifiestan volarán
hacia Santa Lucía pues ahí estaría el crecimiento extra
de pasajeros La falta de información también es com
partida por aerolíneas regionales como Aeroméxico de
Andrés Conesa o Copa Airlines que comanda Pedro
Heilbron Son muchas las dudas sobre Lucía y no hay
respuestas precisas

El outsourcingdeNapito Sí alguien conoce vida y mi
lagros de Napoleón Gómez es el líder del Sindicato Na
cional Minero Metalúrgico Frente Carlos Pavón quien
evidenció que el hoy senador se enriqueció con un mo
delo de outsurcing tercerizador de cuando encabezó el
Sindicato Nacional Minero Metalúrgico modelo que
Napito quiere ahora declarar ilegal Pavón reveló los
convenios que Gómez Urrutia firmaba con las mineras
cada 12 meses cobrando 13 mil pesos por trabajador y
luego 7 al salario medio de los trabajadores de los que
obtenía 21 pesos por piocha para quedarse con 15 pesos
y los otros 6 para los comités locales del sindicato Vaya
Napito no sólo pone en riesgo la firma del TMEC parece
buscar quedarse con el pastel

Izzi en Aeroméxico La compañía que dirige Salvi
Folch ahora será en el patrocinador del Wifi satelital que
ofrece Aeroméxico en sus vuelos y Salones Premier ya
sabe acceso gratuito a redes sociales y mensajerías
siendo el Internet cobrado conforme a los paquetes de
datos de la aerolínea Ojo que nos dicen que Izzi se trae
otras sorpresas para final de año que fortalecerán su po
sición destacada por Reputation Institute

Emirates el expediente Fonseca Y la DGAC exten
dió el permiso para que Emirates de SirTim Clark ini
cie vuelos el 9 de diciembre en la ruta Dubái Barcelona
México Se necesita estar ciego para no ver que el interés
de la aerolínea de Mohamed bin Rashid es el mercado

Barcelona México y que está por poner una ala en el
país El principal opositor Aeroméxico acaba de lanzar
un misil presentó una denuncia contra Luis Fonseca
anterior jefe de la DGAC al que acusa de ampliar sin fa
cultades el acuerdo México Emiratos Bronca en el aire
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Molesta al Ejecutivo iniciativa de Gómez Urrutia
Obtiene Eli Lilly registro de fármaco contra el cáncer
Emirates Airlines con permiso de llegar a México

0 o sólo en el sector privado cayó mal
la iniciativa del senador Napo
león Gómez Urrutia en contra

de la subcontratación laboral también en el
Ejecutivo federal causó molestia porque vol
vió a tensar las relaciones con las cámaras

empresariales además de complicar aún más
la anhelada ratificación del T MEC

En la Secretaría del Trabajo que lleva
Luisa María Alcade ya han dicho que la
iniciativa no tiene su aval y se han deslin
dado del también líder minero En la Can

cillería no se explican por qué un legisla
dor de Morena está empeñado en afectar
las negociaciones para ratificar el T MEC
cuando se está cerca de lograr la meta
En Hacienda que representa Arturo He
rrera han calificado la iniciativa como no
prioritaria e inoportuna De la Oficina de
la Presidencia sólo han salido mensajes de
conciliación con el empresariado y han des
calificado las intenciones del senador

Esto explica porqué el Coordinador de los
Senadores de Morena dejó sólo a Gómez
Urrutia además de ser contundente en que
el tema requiere más estudio y análisis
Por lo pronto ya hay casi 20 iniciativas en
el Congreso que versan sobre la subcontra
tación la mayoría de ellas en la Cámara de
Diputados Lo lógico sería que con este tema
los legisladores se tomen en serio analizar
las propuestas pero de la mano de exper

tos y académicos en especial cuando haya
concluido la ratificación del T MEC

MEDICAMENTO Eli Lilly que en México
lleva Carlos Baños recibió por parte de
Cofepris de José Novelo el registro sanita
rio para su nueva terapia oral para tratar
el cáncer de mama metastásico lo que lo
convierte en el quinto producto del labora
torio en cuatro años que llega al país Así
la empresa cumple seis décadas de investi
gación en materia de cáncer poco más de
la mitad del tiempo que lleva en México
que han sido 110 años
VENTAS Toyota que dirige Tom Sulli
van cumplió con su meta mensual al co
mercializar 7 mil 898 unidades consolidán
dose en la cuarta posición dentro del rankíng
de la industria automotriz mexicana mante

niendo una participación en el mercado del
7 9 en el acumulado anual Durante oc

tubre los cinco vehículos con mayor núme
ro de ventas fueron RAV4 1 481 Corolla

1 140 Hilux 905 Avanza 789 y Sien
na 648 representando casi 54 de las
ventas totales de la compañía
PERMISO Emirates recibió el permiso para
operar vuelos entre Dubái y Ciudad de Mé
xico vía Barcelona a partir del 9 de diciem
bre de 2019 El permiso fue otorgado por la
Secretaría de Comunicaciones y Transpor
tes La aerolínea está en camino de comen

zar sus vuelos diarios el próximo mes Sa
lem Obaidalla Vicepresidente Sénior de
Operaciones Comerciales de las Américas de
Emirates dijo hemos obtenido el permiso
por parte de las autoridades en México To
do esto a pesar de las demandas interpuesta
por Aeroméxico que lleva Andrés Cone
sa quien finalmente perdió la partida

juliobrito cronica com mx
jbrito yahoo com

abritoj
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1 negocio de la aviación comercial basa
mucho de su valor agregado en el tema
de la tecnología

Por lo pronto si usted es usuario de
Aeroméxico vienen buenas noticias

ahora izzi patrocinará los servicios de
internet inalámbrico para la línea aérea

a bordo de sus aviones

Aeroméxico que comanda Andrés Conesa Labastida
mueve a casi dos millones de pasajeros mensuales miles
de los cuales ahora podrán mensajear y utilizar redes
sociales a bordo de manera gratuita a través del WiFi
facilitado por izzi

Además en tierra en los Salones Club Premier los
clientes izzi podrán hacerlo también Aeroméxico e izzi
han hecho un buen equipo presentando este beneficio a
partir de este mes

Y es que para las personas que viajan ya sea por nego
cios o placer se ha vuelto un must estar conectado en
esta era tan digital tanto por cuestiones de productividad
laboral como por seguridad y tranquilidad de las familias

Así izzi está cerrando fuerte este año Ya le he comentado
que la marca ha tenido un 2019 bastante movido en cuanto

a contenidos de TV por cable en
donde se ha posicionado como
el mayor integrador de México
con ofertas para toda la familia

ahQra V más de
VífKTF TAR sus negocios clave los servicios

e internet
LA RUTA DEL DINERO

En la Secretaría de Comunica

ciones y Transportes SCT de
Javier Jiménez Espriú acu

muían una amplia deuda gracias a algunos servidores
públicos a cargo de Zoé Robledo quienes desde el IMSS
solicitaron que se retengan los pagos que deben ser di
rigidos a la firma Ocram Seyer por los servicios de lim

PARALAS

PERSONAS QUE
VIAJAN ES UN

MUST ESTAR

CONECTADO

EN ESTA ERA

DIGITAL
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pieza que presta desde hace 8 meses Y es que a pesar
de que la empresa se ha encargado sin contratiempos
del aseo en la dependencia al parecer por capricho del
jefe de la oficina de cobros Jorge García Narr el dinero
no llegará a manos de la empresa aún cuando desde el
día uno se ha encargado a 100 por ciento de cumplir con
lo establecido en el contrato LPN 712 E7 01 2019 Se lo

digo porque desde la SCT se le pidió a García Narr que le
indicara la forma de liberar el dinero sin embargo no se
ha obtenido repuesta a dos semanas de hacer la solicitud
oficialmente Situación que pone en jaque a cientos de
trabajadores Ante la escalada de violencia en el país sin
duda la seguridad es el tema prioritario del presidente
Andrés Manuel López Obrador y del secretario de Segu
ridad Pública Alfonso Durazo Sin embargo se encendió
otra alerta en la 4T cortesía de Óscar Moreno Villatoro
director general de administración del Órgano Adminis
trativo Desconcentrado Prevencióny Readaptación Social
Resulta que funcionarios federales ya hablan de posibles
prácticas irregulares en diversos contratos por parte de
Moreno Villatoro quien por cierto no tiene un historial
limpio Basta con recordar que hace 10 años cuando fue
Director General de Puertos y Fronteras presuntamente
fue investigado por posibles nexos con el narco

ROCELIOVARELA HOTMAIL COM

CORPO VARELA
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no de los termómetros más nítidos de

que existe esperanza de reactivación
económica a pesar de la desaceleración
del PIB de este año es el consumo Si bien

es un indicador que no está en su mayor
bonanza sí existen indicios de que con
tinuará dando soporte a la economía en

su conjunto Esta semana hubo dos señales al respecto
que permiten cierto optimismo

En primer lugar el Fondo Monetario Internacional
ahorabajo el comando de Krisalina Georgieva concluyó

su más reciente evaluación de la economía mexicana y
emitió un reporte que para 2020 proyecta una recupe
ración del crecimiento a 1 3 por ciento de acuerdo con un
comunicado conjunto de Hacienda y del Banco de México
Esto es una gran noticia para el país porque además el
Fondo aseguró que esa recuperación se sustenta en un
fortalecimiento del consumo y a pesar de que continúe
la debilidad en la inversión

La otra señal de que el consumo continúa siendo la
piedra angular de la economía la dio Walmart de México
y Centroamérica que reveló que su crecimiento acumu
lado en lo que va del año a tiendas iguales ha alcanzado

12 1 por ciento a pesar de estar
enfrentando este ambiente ma

croeconómico un poco retador
de acuerdo con lo que me dijo
Olga González lavicepresiden
ta sénior de Administración y
Finanzas de esa corporación

Walmart tiene una fórmula

infalible su política de precios
bajos y su enfoque de productividad

Eso permite que el formato que más crece actualmente
sea el de Sam s Club La firma ha abierto 80 tiendas de

todos sus formatos en lo que va del año y prevé que en
la temporada más importante del año las Navidades
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existan ciertos desafíos pero confía en su estrategia y en
una nueva tendencia que está creciendo vigorosamente
el comercio electrónico Seguimos con nuestras inver
siones de acuerdo con nuestro plan y no hemos parado
ninguna inversión Todas nuestras inversiones logísti
cas en e commerce y en tiendas nuevas todas van de
acuerdo con el plan
MACEDONIO GARZA

Otro cambio en puerta para Farmacias Benavides la cadena
de farmacias controlada por Walgreens Boots Alliance
que encabeza Macedonio Garza Ayer se reportó que la
corporación pretende desenlistarse de la bolsa para con
vertirse en empresa privada Aver si con ello se acelera su
productividad en México Benavides ha cambiado mucho
de manos a lo largo de los años
ICAYOMA

La constructora ICA dirigida por Guadalupe Phillips
celebró la colocación de la primera piedra del Proyecto de
Expansión del Aeropuerto Internacional de Monterrey que
pertenece a OMA que dirige Ricardo Dueñas La capacidad
del aeropuerto crecerá 50 por ciento La inversión es de 4
mil 245 millones de pesos y la expansión ocurrirá en dos
etapas Será el hub más importante del norte atenderá a
16 5 millones de pasajeros

MOTACARLOSl OO CMAIL COM

WHATSAPP 56 1164 9060

 CP.  2019.11.07



Pág: 33

PODER
Y DINERO

Bavispe ya
interviene el FBI

Víctor Sánchez Baños

Escúchame en MVS Radio 102 5 FM de
21 a 22 hrs de lunes a viernes en Poder y Dine

ro MVSnoticias com poderydinero mx vsb
poderydinero mx vsanchezbanos

Hayasuntos serios aunque no lo creas en política La seguridad es
uno de esos puntos sensibles en el impacto del colectivo nacional
Desde el sexenio de Luis Echeverría la política de seguridad se cir

cunscribía únicamente a policías y a algunas investigaciones que tenían
línea desde los núcleos de poderAsí inició un proceso de impunidad pues

sólo 8 de los crimínales son detenidos y de éstos sólo 2 es sentenciado
En el ámbito de delitos federales aunque se dio una guerra al final de

cuentas no lograron nada El cultivo producción y trasiego de drogas se
incrementó de manera industrial bajo el amparo de políticos La matanza
de una familia mormona de doble nacionalidad mexicana y estadouni
dense impactó a las sociedades de ambos países La crueldad de matar a
tres mujeres y a seis de sus hijos con saña inaudita es un hecho que debe
llevar a la reflexión de qué hacemos como Estado gobierno y comunidad
para frenar la violencia y retornar la paz a todos los rincones del país

La violencia se ataca con más violencia Se necesitan acuerdos con
los criminales de todo el país para pacificarlo Se han registrado casi dos
decenas de masacres cuántas más faltan para llamar a los mejores es
trategas internacionales para frenar esta crisis

Ante la mirada de todo el mundo la política de seguridad fracasó Por
ello el presidente Donald Trump ofreció su ayuda el legislador estadou
nidense Tom Cotton del Partido Republicano criticó la consigna de
abrazos no balazos del gobierno de Andrés Manuel López Obrador

quien rechazó la sugerencia de Estados Unidos para adoptar políticas de
seguridad más agresivas después de los asesinatos

El FBI ya interrogó a los niños que sobrevivieron a la masacre de San
Miguel Bavispe Sonora para que coadyuven en la investigación ya que
los primeros informes llevan a que posiblemente se trate del grupo
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delictivo La Linea quienes asesinaron a esa familia y que según Durazo
pelean el territorio con un grupo encabezado por Los Salazar Estados
Unidos no busca intervenir pero ya opera en el país Ayer agentes del FBI
tomaban nota de lo ocurrido con ciudadanos de aquella nación que tam
bién son mexicanos Y la llamada telefónica con Trump hizo que el can
ciller mexicano Marcelo Ebrard acudiera a la zona de la masacre
acompañado por unos cuantos soldados Esto pasa a segundo término
cuando vemos que el país está en condiciones de inseguridad gravísi
mas que van mucho pero mucho más allá que el fuchi guácala

En varias regiones del país según datos de policías federales en se
xenios anteriores se reconocía que en Guerrero Michoacán Chiapas
Oaxaca Veracruz Sonora Chihuahua Coahuila Tamaulipas Nuevo
León Aguascalientes Guanajuato Jalisco Colima impera el crimen
PODEROSOS CABALLEROS Un grave error cometieron los legislado
res al incrementar el impuesto al ahorro Analistas de Citibanamex y
BBVA coincidieron en que será un inhibidor El gobierno de López
Obrador había prometido que no se incrementarían los impuestos
pero aumentaron la tasa impositiva al ahorro casi 300 en dos años
de 46 a 1 46 en 2020 La Universidad Anáhuac México invirtió

400 millones de pesos en el Centro Cultural Mexiquense Anáhuac que
se inauguró recientemente y que alberga el Teatro Ángel y Tere Losada
con capacidad para mil 300 espectadores Empresas como Aero
méxico Alsea Bachoco Banorte BBVA Bimbo Cinépolis Comparta
mos Chedraui GINgroup Grupo Pisa Kimberly Clark de México
Liverpool Grupo Jumex Danone entre otras a 10 meses del arranque
del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro lograron 15 mil contra
taciones El gobierno de Andrés Manuel López Obrador plantea retos
del mes 13 de su gestión para abrir más empleos o promover el auto
empleo en los jóvenes que reciben su capacitación Estas empresas
fueron reconocidas como tutores por la secretaria del Trabajo Luisa
María Alcalde Luján quien lanzó el nuevo reto al sector privado para
que sumen vacantes al programa estrella del gobierno federal que a la
fecha tiene más de un millón de jóvenes en capacitación EH
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EN LA MIRA
DE LOURDES MENDOZA

La apuesta por la
seguridad no es la
Guardia Nacional

A sí como lo está leyendo La mayor apuesta del gobierno de
I AMLO en materia de seguridad no recae en la Guardia Na
I L cional sino que en este momento tiene más peso la Unidad

de Inteligencia Financiera UIF de Santiago Nieto Eso lo dejó claro el
secretario de Seguridad Alfonso Durazo al explicar que no se van a
embarcar en la lucha a muerte con el crimen organizado sino que

aplican otras estrategias con mayor potencial y eficacia como la inteli
gencia policial y el impacto en las finanzas de los narcos

Ah y déjeme decirle que dio a conocer que la Guardia Nacional
camina pero aún hay trabas entre ellas un enredo burocrático que
no le desea a nadie Asilo precisó en su comparecencia en el Senado
ante la Comisión de Seguridad Pública que lo citó para hablar de la
glosa del primer informe de AMLO pero que sin duda los cuestiona
mientos se centraron en el operativo fallido de Culiacán y en la em
boscada a la familia LeBaron en Sonora por la que guardaron un
minuto de silencio

La comparecencia fue menos rispida que la que tuvo en San Láza
ro En el Senado sólo hubo una escena de enfrentamiento y fue cuan
do la panista Indira de Jesús Rosales reprochó las mentiras del
Secretario por el operativo Enseguida los panistas sacaron carteles y
una manta con la cara de Pinocho

Para rematar la legisladora le dio un muñeco de madera de Pino
cho el cual fue recibido por Durazo con una sonrisa pero luego se lo
quitó la morenista Lucía Trasviña y lo guardó al decir que le había
gustado mucho como regalo para su nieto

En respuesta los morenistas sacaron una manta con un cartón
político que mostraba a Felipe Calderón vestido con el uniforme verde
de la milicia en medio de una matanza Luego Lucy Meza de Morena
puso en su iPad un video de Calderón en el que advierte que la lucha
contra el narco costará recursos y vidas Durante toda la comparecen
cia Durazo tuvo frente a sí la megamanta con el #DejenDeMentir

La oposición criticó la estrategia de seguridad pero Eunice Romo
del PES recalcó Nosotros sí apostamos a los abrazos no balazos

En su turno Mario Zamora del PRI le cuestionó qué tan experto
se consideraba en materia de seguridad Durazo aseguró que no ve en
un policía por más experimentado que sea el perfil adecuado para
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aplicar las políticas publicas en la materia y remato que no es por
presumir pero tiene casi dos carreras una en ingeniería civil con
ocho meses cursados y otra en Derecho además de dos maestrías y
un doctorado

Josefina Vázquez Mota se mostró preocupada por las niñas niños
y adolescentes que son víctimas del crimen preguntó si el gobierno
acusa a tuiteros como un distractor y cuestionó por qué el Presidente
habla de un golpe de Estado cuando las fuerzas armadas han mostra
do lealtad Llamó entonces a detener las divisiones de cada mañana y
las expresiones de conservadores y fifís y remató Si pretenden se
guir dividiendo a la sociedad que sea entre criminales y no crimina
les Durazo coincidió en no polarizar y aceptó trabajar por el interés
superior de los menores

Miguel Ángel Mancera del PRD refirió que el reporte de la DEA
2018 reconoce a seis cárteles mexicanos en Estados Unidos y el de Si
naloa tiene presencia en 30 estados de ese país ante ello preguntó que
si le parecía una simulación el tuit de Trump de ese día Si México
necesita o solicita ayuda para eliminar a estos monstruos Estados
Unidos está listo dispuesto y con capacidad para involucrarse El
compareciente prefirió dejarle ese tema a AMLO

Y ojo si la estrategia de AMLO es de no balazos y sí a la UIF enton
ces la casa donde estaba Ovidio Guzmán ya está en proceso de extin
ción de dominio Esto explicaría la presencia de Santiago Nieto en las
dos comparecencias que tuvo Durazo en el Congreso H3
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